

Les cloches

Il n'est pas possible d'évoquer l'histoire de l'église, sans parler des cloches. Si nous entendons maintenant avec plaisir leur accord harmonieux, il fut un temps où l'on parlait déjà d'économie d'énergie, un autre où on ne voulait pas ébranler le bâti qui supporte les cloches. Trois proviennent de l'ancienne église.

La plus grosse, FRANÇOISE, d'un poids de 2.600 kg donne la note do grave et fut bénite pour la première fois en 1849 par Monsieur Joseph NAEGELEN, curé de la paroisse. Elle porte l'inscription latine "DOMINUM LAUDO, FESTA DECORO, MORTUOS PLORO" (Je loue le Seigneur, j'embellis les fêtes, je pleure les morts). Elle eut pour parrain Monsieur Jean-Baptiste ANDRE et pour marraine Marie-Françoise ZELLER, née MARCHAND. Elle fut fondue chez BINDER Frères à Thann.

La seconde pèse 1.800 kg, donne la note ré grave et porte sur sa robe, la devise

"VOX DOMINI IN VIRTUTE" (La voix du Seigneur dans la vertu).

Elle fut faite en 1824 par les soins de Monsieur Jean-Baptiste ANDRE, Maire. Elle eut pour parrain Monsieur Philibert ROSSE, officier de l'ordre royal de la Légion d'Honneur, ancien député au conseil des Anciens, Conseiller à la Cour de Cassation, ancien Président de la Cour Royale, Président du Conseil d'arrondissement ; marraine, Madame Elisabeth ZELLER, épouse de Jean-Baptiste ANDRE, Maire.

La troisième, de la même époque, d'un poids de 1000 kg, note mi, a pour devise "VENITE ADOREMUS DOMINUM" (Venez, adorons le Seigneur). Son parrain fut Monsieur Georges SIMON, juge de paix et sa marraine Madame Marie-Catherine ANDRE, épouse de Monsieur Melchior XAVIER ZELLER. L'une et l'autre furent bénites par le curé Etienne PACLET.

En 1913, le conseil municipal décida de faire refondre ces deux cloches, sans doute fêlées, à ROBECOURT (Vosges). Leur timbre devait être mis en harmonie avec la grosse cloche. Les archives nous indiquent que le métal utilisé coûtait alors 3,75 F le kilo et que le fondeur eut bien du mal à se faire payer pendant la guerre. Comme elles étaient neuves, re-nées en quelque sorte, elles furent rebaptisées le 19 Avril 1914. Le souvenir des anciens parrains et marraines étant sans doute oublié et les nouveaux s'étant montré généreux à l'égard de leurs filleules.

La seconde cloche, HÉLÈNE, eut pour parrain, Monsieur Emile LARDIER et pour marraine, son épouse née Hélène SCHERB.

La troisième, Gaëtane-Thérèse : parrain, Monsieur Gaëtan RITTER, marraine, Thérèse LARCHER, dame Emile BREUILLOT.

Quant à la quatrième cloche, Jeanne-Marguerite, 860 kg et qui donne la note sol, elle fut un don de Monsieur le curé BRUHAMMER et bénite le 9 Février 1930 par Monseigneur LAURENT, vicaire général. Les parrains et marraines furent les deux garçons et les deux filles classés premiers à l'examen de Première Communion en 1928-1929 : Raymond GIRARD et Jean SCHENCK, Francine LAMBERT et Huguette Marguerite BÉGEY. La robe porte comme inscription "LAUDATE PUERI DOMINUM" (Enfants, louez le Seigneur). Elle fut l'œuvre de la fonderie J. ROBERT de Nancy (relation du chanoine PIERRE, Août 1948).